

## El Banco de España advierte del peligro de un rebrote del 'procés'

Cataluña ha sufrido ya efectos negativos en turismo, comercio y vivienda. Si hay más tensión, "podría afectar a las decisiones de consumo e inversión"

CRISTINA DELGADO, **Madrid**  
La economía española creció un 0,8% en el cuarto trimestre de 2017, lo mismo que entre junio y septiembre, según el cálculo provisional del Banco de España. El buen comportamiento de las exportaciones ha logrado contrarrestar "los efectos adversos derivados del aumento de la incerti-

dumbre en Cataluña". Aunque el producto interior bruto mantiene el ritmo de crecimiento previsto, el organismo introduce una nota de alarma: la crisis derivada del *procés*, que ya ha tenido efectos negativos en la economía catalana —sobre todo en turismo, comercio y vivienda—, tendría un impacto mayor si hubiera un "re-

brote de las tensiones" causadas por el reto independentista.

Los efectos se han concentrado especialmente en Cataluña: "La actividad económica se habría desacelerado en el último tramo del año en mayor medida que en la media de las comunidades consideradas". El banco ofrece cuatro ejemplos en los que se

compara la evolución económica de Cataluña con la de Andalucía, Comunidad Valenciana y Madrid. Se muestra la afiliación a la Seguridad Social, la matriculación de vehículos, las noches de hotel de los turistas y la compra-venta de viviendas. En las cuatro categorías el comportamiento en Cataluña es el peor. **PÁGINA 39**

## Sube la presión a Arrimadas para que trate de formar Gobierno

Empresarios y partidos piden a Ciudadanos que tome la iniciativa

J. J. GÁLVEZ, **Madrid**  
PSOE, PP y empresarios presionan cada vez más a Ciudadanos, ganador de las autonómicas catalanas, para que Inés Arrimadas, su candidata, tome la iniciativa y trate de formar Gobierno. Ciudadanos prefiere esperar a ver qué hacen los partidos independentistas, consciente de que sus posibilidades de gobernar son prácticamente nulas. "A los otros partidos se les ha olvidado la calculadora", se defienden. **PÁGINA 15**

## El cine español recauda menos de 100 millones por primera vez en cinco años

GREGORIO BELINCHÓN, **Madrid**  
El cine español recaudará este año menos de 100 millones. La cifra es baja —la menor desde 2013, en que se quedó en 70 millones— pero la industria no la observa con demasiado pesimismo. El año pasado se recaudaron más de 109 millones de euros. La película más taquillera fue *Tadeo Jones II*. **PÁGINA 27**

### ADEMÁS

#### La noche en que el Popular se vendió

Desde las seis de la tarde hasta las seis de la mañana del 6 de junio de este año se fraguó la venta del Banco Popular. **P40**



Javier Fernández: "Me siento viejo a los 26 años" **P33**

La UE fracasa al cerrar un acuerdo con Mercosur **P3**

#### Sentencia

"En relación a la información publicada en portada el domingo 14 de diciembre de 2014 se rectifica la misma ya que Roures no posee 250 millones en 150 cuentas ni en paraísos fiscales". **P21**



**JORDI PUJOL FERRUSOLA SALE DE LA CÁRCEL TRAS PAGAR 500.000 EUROS DE FIANZA.** El mayor de los siete hijos del expresidente catalán Jordi Pujol abandonó a las siete de la tarde la prisión de Soto del Real (Madrid), cargado con bolsas de pertenencias personales. Pujol fue encarcelado el 25 de abril por blanqueo de capitales, fraude fiscal y falsedad documental. / SANTI BURGOS **PÁGINA 21**

### HECHOS RELEVANTES QUE MARCARÁN 2018 (IV)

Un tratamiento para combatir la leucemia se aplicó este año en EE UU

## La terapia génica llega al mercado

DANIEL MEDIAVILLA, **Madrid**  
La noticia científica más relevante de este año —y que marcará los próximos— no ha sido un descubrimiento teórico, sino la aplicación comercial de anteriores indagaciones de laboratorio. Este año, en Estados Unidos, se

ha llevado a cabo por primera vez de modo comercial la modificación de un genoma humano para curar una enfermedad. En concreto, se alteraron genéticamente linfocitos de un paciente con cáncer para luchar contra esta enfermedad. **PÁGINA 26**

¿Quieres saber la verdad de los planes de pensiones?

Sigue leyendo para saber más.

